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Honorable Cámara de Diputados 
Provincia de Buenos Aires 

PROYECTO DE SOLICITUD DE INFORMES 

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA 

PROVINCIA DE BUENOS AIRES 

RESUELVE: 

Dirigirse al Poder Ejecutivo Provincial para que, a través del área que resulte 

competente se informe respecto de lo establecido por la ley 11929 y sus 

modificatorias, respecto a los siguientes aspectos: 

1-Si existen registros del cumplimiento de lo establecido por el artículo 4 en tanto 
obliga al alojamiento en dependencia policial de los contraventores 

2-Cantidad y registro de tos contraventores a quienes les ha sido aplicado el artículo 50 

en tanto impone arresto para quienes incumplan el artículo 4.0 
 

3-Si se están usando las herramientas probatorias que autoriza el artículo 6 de la ley, y 

a que dependencias y/ particulares se les han requerido en el último año, filmaciones, 

grabaciones y/o fotografías para controlar la identidad de los contraventores. 



4-Que dependencias policiales de la Provincia de Buenos Aires han informado sobre la 

salvedad que realiza el artículo 6 ter de la norma de referencia. 

5-Cantidad y carátula de las causas contravencionales en las que se ha tomado la 

intervención que autoriza el artículo 6 quater. 

6-Registro de la cantidad de multas labradas en el marco del articulo 7 capítulo II, con 

el detalle correspondiente en términos de lugar de comisión de la falta y porcentaje de 

reincidencias registradas. 

7-Registro de los contraventores a quienes les haya sido aplicado lo dispuesto en los 

artículos artículo 8 y 9. 

8-Registro y cantidad de contravenciones labradas según lo dispuesto en el artículo . 
10. 

9-Cantidad de contraventores a quienes les haya sido aplicado el artículo 11. 

10-Cantidad de contraventores a quienes les haya sido aplicado el artículo 13 y 

cantidad de excepciones y sus causas que hubieren sido concedidas en el marco de 

lo que dispone el párrafo final del mismo artículo. 

11-Cantidad de contraventores a quienes les ha sido aplicado el artículo 14, dando 

detalle de todo aquel que, dentro de los equipos técnicos y comisiones directivas de 

cada equipo, hayan sido alcanzados por lo dispuesto en el punto respectivo. 

12-Cantidad de contraventores a quienes les ha sido aplicado el artículo 15. 

13-Cantidad de contraventores que hubieren sido alcanzados por el art. 18, 

identificando en que estadios se han registrado las irregularidades. 

14-Cantidad de procedimientos realizados en el marco de lo que dispone el artículo 

19, informando características de los secuestros y decomisos que se hubieran 

registrado, así como los lugares y fechas. 

15-Registro de las sanciones que se hubieran aplicado en el marco de lo establecido 

en el artículo 23, mencionando en su caso, clubes y/o instituciones involucradas. 
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16-Registro de los dirigentes y/o comisiones directivas a quienes se les haya aplicado 

lo dispuesto en el artículo 24. 

17-Cantidad e identidad de los contraventores a quienes les haya sido aplicado el 

artículo 27 bis 

18-Informe si ha sido creado el registro público de las actuaciones administrativas que 

dispone el artículo 27 quater, informando en su caso la fecha y cantidad de 

actuaciones con la que se ha completado hasta la fecha. 

19-Acciones que se han desplegado en el marco de lo que dispone el art. 27 

quinquies inciso 2 3 4 y 5. 

20-Número de la cuenta especial en la que se realizan los depósitos que impone el 
artículo 28. 

21-Informar los siguientes aspectos vinculados al cumplimiento del decreto 638/12, 

que crea la A.Pre.Vi.De: 

A-Resultados del cumplimiento de los artículos 3 y 4 de la norma citada. 

Organigrama actual y forma y procedimiento utilizado para lo dispuesto en el artículo 
5. 

B-Remitir el reglamento elaborado en el marco de lo que dispone el artículo 6. 

C-Informar cantidad y carátulas de las causas penales que han sido impulsadas por 
la A.Pre.Vi.De en función a las facultades que le fueron conferidas, y que resultaran 

fruto del seguimiento de las causas contravencionales generadas durante el último año 

y/o de las conductas oficiosas que el organismo hubiera encarado ante el 

conocimiento de hechos delictivos produci os y/o provocados en el marco de los 

espectáculos deportivos que se desarrollaron en la Provincia de Buenos Aires en el 

período 2013/2014. 
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FUNDAMENTOS: 

La violencia vinculada al fútbol es un flagelo que se profundiza a través de los años en 

nuestra sociedad. Sus actores y principales protagonistas, los llamados "barras 

bravas", actúan con total impunidad a los ojos de de las fuerzas de seguridad, la 

dirigencia del fútbol, el poder político y el público en general. Esa actividad no puede ni 

debe ser vista como un fenómeno exclusivamente protagonizado por actores 

vinculados a ese deporte. Esa es y ha sido la razón fundamental por la que las 

experiencias que han intentado reproducirse en el país a partir de su implementación 

en algunos países de Europa —los temibles "hooligans" británicos, por caso- han 

fracasado. 

Las barras bravas argentinas responden a características exclusivamente autóctonas y 

no pueden ser analizadas bajo las exégesis que han servido en otros casos. 

Constituyen un verdadero fenómeno de violencia endogámica, con vinculaciones 

puertas afuera de los estadios y manejo de circuitos comerciales ilegales cuya 

explotación es, en la mayor parte de los casos, la verdadera razón de los hechos de 

violencia. 

Lamentablemente, la respuesta de los distintos estamentos del Estado ha sido por 

demás ineficaz, instalando la idea de que el poder político los auspicia, protege y 

financia. 

En los ultimos años, y al amparo de esta falta de frenos, el fenómeno ha variado de la 

"violencia barra" que se conoció hasta mediados de la pasada década, donde las 

confrontaciones eran entre grupos de clubes deportivamente antagónicos, a la 

"violencia intra barras" que es aquella que se registra en la actualidad y enfrenta a 

grupos antagónicos de un mismo club. Es allí donde reside la clave en el análisis. Las 

facciones internas pelean por negocios y no por apasionamientos deportivos. De 

hecho, es un dato conocido que muchas de ellas actúan de "aguante" de otras, 

cuando coinciden en negocios que pueden ser compartidos en detrimento de terceros 

grupos. 

De los 283 muertos que registra el fútbol argentino desde 1922, el 25% se contabiliza 

desde el 2003, año en el que comienza a vislumbrarse el fenómeno de la violencia 

"intra barras". De esos 69 muertos conocidos y que han podido contabilizarse, hay 38 

que han perdido la vida en el ámbito del territorio de la provincia de Buenos Aires, 

incluida la CABA. Es decir, casi el 50% de los casos. 

En la presente coyuntura, además, aparecen informaciones vinculadas al próximo 

Mundial, que suman alarmas. Es noticia en los últimos días que presuntos integrantes 

de las barras bravas de distintas hinchadas están organizando el viaje de 500 barras al 



mundial de Brasil. El hecho de que algunos de ellos formen parte de la tristemente 

célebre ONG "Hinchadas Unidas Argentinas", cuestionada por el perfil de sus socios, 

su objeto poco claro y sus vínculos políticos hace dudar sobre el conocimiento, y hasta 

sobre el apoyo que pueden estar recibiendo. 

La inacción del gobierno de la provincia de Buenos Aires frente a esta situación agrava 

el problema. En el año 2002 se crea en la provincia de Buenos Aires el Co.Pro.Se.De 

(Comité Provincial en Seguridad Deportiva), funcionalmente dependiente del entonces 

Ministerio de Seguridad y Justicia. El organismo no solo no pudo exhibir en sus años 

de funcionamiento respuestas efectivas a la problemática, sino por el contrario, entre 

sus antecedentes, se rastrea haber sido allanado en el marco de una investigación 

judicial que llevó a Juicio Oral a su titular, Ruben Pérez, acusado de delitos cometidos 

en ocasión del ejercicio de esa titularidad. Es asi que en 2012, la actual administración 

provincial disuelve el organismo y crea la A.Pre.Vi.De (Agencia de Prevención de la 

Violencia en el Deporte), cuya diferencia sustancial fue el cambio de dependencia 

funcional, que salió del ámbito de Seguridad para pasar al de la secretaría de 

Deportes. La realidad es que, aun asi, conservó y conserva facultades de 

ordenamiento y control y es la autoridad de aplicación de la ley 12.529, norma madre 

en la materia y letra que establece con soberana claridad el régimen contravencional 

de aplicación para las faltas cometidas en ocasión del espectáculo deportivo, asi como 

los controles que deben tenerse en los espacios físicos de su desarrollo y los 

procedimientos a respetar en el "in itinere" posterior y previo a cada encuentro. 

Corresponde por lo tanto solicitar al Poder Ejecutivo provincial que informe si la 

A.Pre.Vi.De, está desplegando la actividad a que sus facultades la obligan. 

Es por lo expuesto que solicito a mis pares la aprobación del presente pedido de 

Informes. 
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